

DIARIO DE BARCELONA.



Del Domingo 26 de Mayo de 1793.

LA SANTISIMA TRINIDAD,
y San Phelipe Neri, Fundador.

La Indulgencia de las Quarenta Horas está en la Iglesia de San Joseph, de PP. Carmelitas Descalzos. Se reserva á las siete y media. Las Rogativas están en la Iglesia de Santa Teresa de Religiosos Carmelitas Descalzas.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. 37 m. : se pone á las 7 h. y 23 m. y está en 5 g. 34 m. y 1 s. de Géminis. Debe señalar el relox al medio día verdadero las 11 h. 56 m. 40 s. Hoy es el 17 de la Luna, menguante sale á las 8 h. y 19 m. de la tarde : se pone á las 6 h. 20 m. de la mañana siguiente ; y está en 16 g. 33 m. 19 s. de Sagitario.

Observaciones Meteorológicas de antes de ayer.

Epoca del día.	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	13 grad. 8	28 p. ol. 8	E. Entrecub.
A las 2 de la tard.	18 3	28 1 1	S. Nubes.
A las 11 de la noc.	15 4	28 1 3	Id. Entrecub.

SOBRE EL PATRIOTISMO.

Si quieren ayudar, lo pueden hacer quantos habitadores tiene el Reyno.
Industria Popular, §. X.

Señora de mi mayor estimacion y respeto : Sin duda, que más por lo que Vd. me estima, que por el mérito que en mí haya, quiere que la diga algo sobre el Patriotismo ; añadiendo, para que no me escuse, que Vd. aprecia y oye con gusto quanto sale de mi pluma. Es como si dixera, que un Escritor, que sabe ganar el corazon, facilmente se hace escuchar. Por esto las hermosas son sin esfuerzo eloquentes, y se llevan de calle á quantos las miran y las oyen. Pero conozco, que todas estas cariñosas expresiones no son más que un mañoso impulso, de que se vale la discrecion de Vd. para saçarme de mi inercia ; para que cobre ánimo, y en una

una palabra , para que la sirva. Voy á complacer á Vd. , aunque con repugnancia ; porque nada valgo para Autor del mas miserable papel. No ignoro tampoco , que en innumerables Autores puede Vd. leer las máximas sobre el Patriotismo á arrobos , quando yo , siguiendo mi costumbre , no vierto éstas ni otras , sino por adarmes. Mas alguna reflexion , acompañada de la experiencia , me ha hecho ver que es una delicia el olor de una suave violeta , quando suele sufocar un quintal de rosa. El tino de sazonar , es la mayor habilidad de quien prepara de comer : mano hay tan delicada , que contenta todos los paladares con el uso solo de las especias indigenas ; y hayla tan torpe , que á todos disgusta , echando sin discrecion la canela de Zcilán.

Si fuera la mia tan dichosa , que consiguiera agradar á Vd. en tan precioso asunto , trabajára noche y dia para tratarle dignamente , y con utilidad. Mas como nadie , mejor que yo , conoce la debilidad de mi pluma , solo haré uno ú otro rasgo con ella ; pero me valdré de un ardid , para que Vd. quede bien servida. Será éste , procurar poner en el Diario no mas que la idea ; y Vd. verá como llueven discursos sobre una materia tan provechosa. Vd. verá como sacuden la pereza los ingenios , y como se afanan , para pintar los horrores del mal , para evitarle ; y las conveniencias del bien , para conseguirle. Vd. verá , como nuestros Paisanos acaloran á todas las clases , para que se apresuren á forta ecerse contra el enemigo de su bien , y aun á batirle y postrarle , si hubiere de ello necesidad. Vd. verá , con qué energía , y con qué delicadeza hablan en nuestro asunto ; y cómo saben enseñar , y mover con fruto las almas hácia nosotros , y prepararlas á dañar , en quanto fuere menester , á los extraños. La causa es tan buena , que no hay que salir de lo razonable y justo , para manifestar que debemos obrar con eficacia el bien , para huir y evitar el mal. Entretanto que mejores plumas dan á Vd. gusto en cosa tan importante , vea Vd. aquí un tosco diseño del Patriotismo , que presento al Público , para que otros trabajen sobre él , y para que así logre Vd. la instruccion que solicita con tanta ansia.

El Patriotismo , Señora , es una aficion hácia todo quanto puede hacer feliz á su Pais : es un deseo ardiente de su gloria ; y es un generoso acaloramiento del alma , para procurar á la Patria el mayor bien. Nunca será lo que debe ser el Patriotismo , si el entendimiento no se ilustra , y si la voluntad no se inflama : aunque basta para la felicidad general una onza de luz , como haya una arroba de buen corazon. Quien ignora los males , ni los siente , ni los evita ; y quien carece de las nociones del bien , tampoco le llega á desear. Por esto la razon debe exáminar los males que de fuera amenacen al Pais : los medios de no padecerlos ; y los de conservar los bienes que quieran quitarnos.

Si veo que la Patria , esto es , nuestros campos , nuestros usos y nuestros Paisanos , están expuestos á que un granizo los asole ; á que un libertinage los arruine , y á que una ferocidad los deguelle ; entónces , ilustrada la razon , pega fuego á la voluntad ; y ofreciendo sin demora un acopio de materiales , facilita al Gobierno que pueda hacer saltar la mina de la fuerza nacional ; oponiendo una muralla á aquel torrente , y un remedio á tanta angustia.

Quan-

Quantos vivimos en una Monarquía, somos miembros de ella, y todos interesamos en su gloria. Cataluña y Asturias, por exemplo, son dos gloriosos Principados, que hacen parte preciosa de la Nación Española; pero Asturianos y Catalanes, Manchegos y Aragoneses, son todos porción de la misma Monarquía; y deben conspirar acordes á su felicidad, y á la ruina del enemigo comun. Poco importará que una Provincia conserve su riqueza y esplendor, si la otra gime abismada en la miseria, ú oprimida con la soberbia de un orgulloso vecino. El discreto Labrador, que tiene seis campos por patrimonio, se affige, y se contrista, aunque los cinco le rindan fruto, si el sexto está asolado por el hielo, ó perdido con un lluvion extraordinario. ¿Qué sustos oprimen el corazon del honrado Labrador, aunque sus campos estén verdes y floridos; si sabe que muy cerca anda una langosta homicida, que todo lo debora, haciendo tierra yerma, la que antes era fecunda! ¿Y qué hace en tal aprieto? Consulta á los Sábios: toma consejo de los mayores; y no hay medio de que no se valga para no sufrir aquel azote. Obra con actividad: clama describiendo el mal; y pide auxilio á los demás de su Pueblo ó Sociedad, para exterminar con presteza tan funesta plaga. Bien conoce, que si con tiempo no se fortalece, y previene: sino se esfuerza y acalora; y sino va de mancomun con los de su Pueblo, todo lo acabará la langosta, y nada resistirá á su hambre fiera. *Se concluirá.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al Puerto el dia de ayer.

De la Mar: Falucho de Guerra y de la Esquadra del Excelentísimo Señor D. Francisco de Borja, mandado por el Teniente de Fragata D. Bartholomé Torres, que viene sin haber encobrado la Esquadra.

De Málaga: Londro San Antonio, Patron Francisco Flaquer, Catalan, cargado de hierro y trapos.

De Tortosa: Xabeque la Virgen del Carmen, Patron Francisco Rue, cargado de aceite y otros géneros.

De Cádiz y Mataró: Londro núm. 75, Patron Alfonso Valentí, Catalan, cargado de Bacalao.

De Cartagena: Laud San Jo-

seph, Patron Sebastian Jenestá, cargado de 700 fanegas de trigo.

De Alicante: Laud San Antonio, Patron Manuel Collado, Valenciano, con 600 faneg. de cebada.

De Palma: Xabeque Correo la Virgen del Carmen, Patron Joseph Jordá, Mallorquin, cargado de aceite y trapos.

De Idem: Xabeque núm. 365, Patron Juan Moragas, Mallorquin, cargado de hierro y trapos.

De Idem: Canario la Virgen del Carmen, Patron Sebastian Suris, Catalan, cargado de judías, garbanzos y queso.

De Gibraltar: Xabega San Lorenzo, Patron Antonio Pujol, Mallorquin, cargado de 116 barriles de harina.

De

De Glustadt : El Bergantin, de los Texedores de Velos, esquina á Capitan Peter Centencei, Danés, en la calle de Junqueras, es la segunda Academia de Arpa, de D. Gas-

Noticia suelta. Un Sugeto hábil del Comercio, habitante en la calle siguiente. Primera Parte : Una sinfonia del Confitero que está inmedia- to al Cementerio de la Parroquia de San Cucufate, ofrece servir á qualesquier Personas en los casos que se le ocurra ; y principalmente se aplicará á hacer cartas de toda especie, memoriales, forma- cion de cuentas, para liquidar qualquier asunto y tratos, arreglo de cuentas, con la debida claridad y balanza, que pueden servir para evitar questiones y debates ; y todo espera desempeñarlo con el debido lucimiento. Su trabajo arreglará con la mayor equidad ; y le hallarán en dicha habitacion, por la mañana, desde las 9, hasta las 12 ; y por la tarde, desde las 3, hasta las 6.

Nodriz. Se busca una Nodriz para una criatura de veinte un mes; darán razon de ella en el Despacho principal de este Periódico.

Fiesta. En la Iglesia Parroquial de San Cucufate se celebra hoy la Fiesta del Santo Christo, á las 10 de la mañana habrá solemne Oficio y Sermon, que predicará el R. P. Fr. Vicente Sopena, Religioso Dominicano ; y por la tarde habrá Rosario ; y explicará los Misterios el dicho Orador.

Concierto. Hoy á las 8 y med. de la noche, en la Sala de la Cofradía de

Maestro Ximaraosa, cantada por el Sr. Ramon Coy : una sonata, con acompañamiento de violino : una tocata de orquesta ; y Roxolane del Sr. Heiden. Segunda Parte: Una sinfonia : una grande sonata nueva, con acompañamiento de orquesta : una tocata de orquesta : un aria Italiana, cantada por el mismo Sr. : un rondó nuevo de arpa á grande orquesta : una tocata de orquesta ; y se concluirá la funcion con unas boleras, el charandé, y variaciones de arpa. La entrada se pagará á 8 rs. vn. ; los Bolsetines se distribuirán en dicha Sala, á la entrada de la Academia, ó por la mañana en la calle del Call, en casa de Simón Alier, Tendero de lienzos, núm. 7.

Teatro. Hoy á la seis se representa por la Compañía Española las dos Piezas nuevas, cada una en un Acto, intituladas : *El feliz encuentro*, la una ; y la otra : *La buena Madrastra*, intermediadas con una *Tonadilla* ; y la *Inglesa*, que bailará el del Bolero, con las varas. La entrada de ayer ha sido de 758 rs. vn.

Aviso al Público. Qualquiera que quisiese sentar Plaza en clase de Granadero (debiendo tener á lo ménos cinco pies y quatro pulgadas cumplidas) en el Regimiento de Saboya, se le dará, á mas de su Pan y Prest, cien reales de enganchamiento, y tres reales diarios por el término de quatro años. Se presentarán á D. Juan Mollinedo, Habilitado del mismo, que vive en la calle del Conde del Asalto.